

DINERO

Doscientos ocho mandatarios invitados, Putin entre ellos // Reservas en dólares aumentan 48 mil 553 millones // Bachelandia

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

ES SUPERFLUA LA discusión en torno a la invitación al presidente de Rusia, Vladimir Putin. No tiene nada de especial. La cancillería a cargo de Alicia Bárcena suministró oportunamente esta información a los medios: “en concordancia con nuestro protocolo, el gobierno de México remitió notas diplomáticas a todas las naciones del mundo con las que mantiene relaciones y organismos internacionales en las que ostenta membresía para participar en la ceremonia de transmisión de mando de la virtual presidenta electa de los Estados Unidos Mexicanos, Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, para la administración 2024-2030. Esto incluye a 208 mandatarios extranjeros y 34 titulares de organismos internacionales”. Putin es uno de ellos, mitoteros.

Reforma fiscal

EL CENTRO DE Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP)—un *think tank* del sector privado—insiste “en la necesidad de una reforma fiscal integral que no sólo mejore la efectividad recaudatoria, sino que también promueva la equidad fiscal y responda a las necesidades de la transición demográfica”. Dice: “es necesaria una discusión pública sobre cómo reducir los gastos ineludibles y diseñar políticas recaudatorias acordes con los cambios demográficos que enfrenta el país”. La discusión pública ya se dio en los Diálogos para la Transformación, de la campaña de Claudia Sheinbaum, que coordinó el futuro secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente. La virtual presidenta electa ha insistido en que no habrá reforma fiscal, es decir, aumento de impuestos. Ha propuesto varias medidas como la digitalización de las aduanas y el SAT. En lo que sí hay coincidencia con el CIEP es en “el combate a la informalidad, especialmente en el impuesto sobre la renta”.

Megarreservas

LAS RESERVAS INTERNACIONALES del país —una de las fortalezas contra las devaluaciones— aumentaron mil 437 millones de dólares durante la semana que terminó el 2 de agosto, para ubicarse en un nuevo máximo

de 223 mil 162 millones de dólares, informó el Banco de México. Fue el mayor incremento desde el 8 de marzo de este año y permitió que

estos fondos, que son acumulados por el Banco de México para hacer frente a un eventual choque financiero adverso, se ubicaran 4.9 por ciento por arriba del nivel que tenían al cierre del año pasado. Cuando tomó posesión el presidente López Obrador, en diciembre de 2018, sumaban 174 mil 609 millones de dólares. Han aumentado 48 mil 553 millones. Una de las fábulas inventadas por la oposición que estuvo muy de moda en aquellos días fue que Andrés Manuel iba a dilapidarlas, especulación que creció cuando designó a la gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Cevallos. Más allá de que antes fue funcionaria de Hacienda, por tanto, del equipo cercano de AMLO, ha resultado más estricta en el manejo del impresionante capital que cualquiera de sus antecesores priistas.

**Ombudsman social
Asunto: Bachelandia**

LEYENDO LA QUEJA del señor Pablo Juan Mendoza, en la edición de *La Jornada* del 7 de agosto, en la que señala las malas condiciones en que se encuentra la carretera Transpeninsular por la cantidad de baches que tiene, me uno a su queja, pero por la carretera México 15, sobre todo el tramo Mazatlán-Tepic, que está, por la misma causa, en condiciones espantosas, con baches enormes que todos los días ocasionan daños considerables a los vehículos que por ahí transitan, y lo digo porque yo soy uno de los afectados con la rotura de dos llantas. Es evidente el nulo trabajo de mantenimiento, pues a estas alturas ya se requiere mucho más que eso.

Oswaldo Bernal Lozolla, Mazatlán

Twitterati

SANDRA CUEVAS BUSCARÁ la presidencia en 2030 con la oposición. La ex alcaldesa de Cuauhtémoc por PRI-PAN-PRD y ex candidata al Senado por @MovCiudadanoMX declaró que está trabajando para crear el partido político Por la Familia y Seguridad de México.

@brauliolunan

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com





▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador recibió la tarde de ayer en Palacio Nacional a Omar García Harfuch, designado por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, futuro secretario de Seguridad Pública. En sus redes sociales, el próximo funcionario postuló una fotografía a lado del mandatario federal. Acompañó la imagen con un breve mensaje: "¡Gracias, Sr. Presidente @lopezobrador_!" Foto tomada de X

